

Le Service d'Orthopédie-Traumatologie de l'Hôpital Erasme a été inauguré le 16 octobre 1981, sous la direction du Pr Franz Burny. Trente ans plus tard, le Service a beaucoup évolué : l'organisation hospitalière est fondamentalement différente, le spectre des pathologies ostéo-articulaires a changé, les traitements ont progressé, une banque de tissus a été organisée, des protocoles intéressants de recherche fondamentale et appliquée ont été suivis et l'Orthopédie Erasmiennne a parfois fait les manchettes de la presse quotidienne. A l'occasion du trentième anniversaire, nous souhaitons illustrer le dynamisme du Service par quelques présentations sélectionnées, tirées du panorama de nos activités cliniques et de recherche. Il était illusoire d'espérer couvrir tous les aspects de notre pratique : par exemple, alors que 16.8 % des patients étaient en 2010 hospitalisés pour arthroplastie (hanche, genou, épaule et coude), dont une proportion importante de prothèses primaires chez des patients présentant de lourdes comorbidités (par exemple, immunosuppression pour greffe de rein, de foie ou cardio-pulmonaire) et de reprises pour descellement septique ou aseptique référées à l'hôpital académique du réseau, seul un article de ce numéro spécial de la Revue Médicale de Bruxelles aborde l'arthroplastie, par le biais des progrès en abord mini-invasif de la hanche.

Bonne lecture !

Pr Frédéric Schuind
Chef du Service d'Orthopédie-Traumatologie, hôpital Erasme